Entretien avec Franck Decup, conférencier de la Journée « Maîtriser tous les contacts »





Quel sera le propos de votre intervention?

Je vais d'abord rappeler ce que représente le contact proximal à l'état naturel et son importance fonctionnelle au sein d'une arcade dentaire. C'est un mécanisme complexe, à l'équilibre complexe et qui évolue de façon complexe! Il s'agira ensuite de s'interroger sur les phénomènes qui peuvent mener à la perte du contact proximal et ses conséquences.

Problématique souvent rencontrée dans notre exercice, la restauration du contact proximal est pourtant faussement facile. Je présenterai donc les solutions cliniques et techniques en insistant sur les inconvénients et lesx risques d'erreurs inhérentes à chacune de ces techniques. Aujourd'hui, beaucoup de systèmes sont disponibles pour restaurer les contacts proximaux (matrice, anneaux, etc.). La question est : sont-ils tous adaptés à nos besoins et correspondent-ils aux objectifs thérapeutiques?

Pourquoi le contact proximal mérite-t-il que l'on s'intéresse à lui?

La restauration des pertes de substance dentaire étant le quotidien des cabinets généralistes, la restauration du contact proximal l'est, par conséquent, presque autant. Dans certains cas, nos efforts de réhabilitation ne sont pas récompensés, sans raison évidente... le diable est dans les détails. Et pourtant, un défaut même léger peut engendrer un inconfort important pour le patient. C'est pourquoi il est important de revenir point par point sur ses caractéristiques de succès et de savoir éviter les pièges pour améliorer nos procédures.

Quels seront vos messages essentiels?

Le contact proximal peut être perçu comme un détail mais en définitive, il a une incidence très importante sur le confort de vie du patient. Je veux transformer ce détail en un point majeur. C'est, par ailleurs, un domaine où il reste encore beaucoup à comprendre. Le contact proximal, et surtout son équilibre ou son déséquilibre relève parfois du mystère. Il est important de mener une réflexion visant à lever le voile.